

# COMERCIO EXTERIOR

BANCO NACIONAL DE COMERCIO EXTERIOR, S.A.

MEMORIA	2
SALA	
ESTANTE	<del>66</del>
TABLA	76

VOL. 33, NÚM. 3

MÉXICO, MARZO DE 1983

- **México**  
La política de comercio exterior
- **Pacto Andino**  
Una evaluación catorce años después
- **Fondo Monetario Internacional**  
El gran préstamo de Arabia Saudita
- **Consejo de Cooperación Aduanera**  
Su papel en las relaciones internacionales

72245

266



- 210** **La política de comercio exterior de México**  
*Bela Balassa*
- El autor analiza la economía mexicana de 1956 a 1982, las políticas de comercio exterior e industrial y sus interrelaciones. Con base en ello recomienda una política orientada hacia las exportaciones. Aconseja mantener una paridad "constante en términos reales" que llevaría a mejorar la balanza de pagos mediante el aumento de la producción y el empleo. El futuro crecimiento de la economía exigiría, además, aumentar la inversión, sobre todo en actividades exportadoras.
- 223** **Sección nacional**
- La industria automovilística: un repaso general, **p. 223** ■ Recuento nacional, **p. 230** ■
- 234** **El gran préstamo de Arabia Saudita al FMI**  
*Stephany Griffith-Jones*
- Los recursos de las instituciones oficiales para financiar las necesidades de los países en desarrollo son insuficientes, y éstos han debido acudir cada vez más a la banca privada internacional. El préstamo saudita permite que el FMI conceda más ayuda y afianza el uso de los DEG, en momentos de fluctuaciones perturbadoras de las divisas fuertes. Además, dado que Arabia Saudita puede transferir sus derechos a tenedores privados, el préstamo permite que el FMI ingrese indirectamente al mercado privado de capitales.
- 243** **Sección latinoamericana**
- I Reunión Ministerial de Coordinación Latinoamericana, **p. 243** ■ Acción inmediata, solidaria y eficaz / *Bernardo Sepúlveda Amor*, **p. 244** ■ Nuestra patria es América / *Belisario Betancur*, **p. 246** ■ Declaración final de la Reunión de Cartagena, **p. 249** ■ Informe de la integración, **p. 250** ■ Recuento latinoamericano, **p. 252** ■ Métodos cuantitativos en política de las ciencias y en prospección tecnológica. Recuento de un seminario / *Joseph Hodara*, **p. 255** ■
- 258** **El Consejo de Cooperación Aduanera en las relaciones económicas internacionales**  
*Víctor Alfaro*
- A pesar de que el Consejo de Cooperación Aduanera se creó desde el 15 de diciembre de 1950, en México "todavía no se le presta la atención que merece, sobre todo cuando los requerimientos de política económica y de ética gubernamental lo requieren con tanta urgencia". En este trabajo se comentan la actividad y el desempeño de este organismo técnico cuyo fin es mejorar y armonizar el funcionamiento de las aduanas para facilitar el comercio internacional.
- 264** **Sección internacional**
- La recesión redujo el comercio y los precios del petróleo
- 268** **Catorce años después. Una evaluación del Pacto Andino**  
*Isidro Parra-Peña*
- La integración subregional no ha resultado tan benéfica como se esperaba. Entre las múltiples causas de ello figuran desde las exageradas expectativas hasta la ausencia de una verdadera decisión política. Según el autor, es mucho lo que puede lograrse si se atienden adecuadamente los diversos problemas. Se refiere al Arancel Externo Común, al Tribunal Andino, a los programas agropecuarios, al transporte carretero, al financiamiento de la integración y a los pagos externos. También analiza el papel desempeñado por las transnacionales, principales beneficiarias de un mercado ampliado.
- 275** **Bibliografía**
- Judith Wechsler (comp.) / *La estética de la ciencia* (Joseph Hodara), **p. 275** ■ Abigail Aguilar Contreras y Carlos Zolla / *Plantas tóxicas de México* (Graciela Phillips), **p. 277** ■ Obras recibidas, **p. 278** ■
- 280** **Siglas y abreviaturas**
- Se indica el significado de las más empleadas en la revista.